
 

1ª Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da 

Subprefeitura de Itaquera no ano de 2023 

 
DATA: 02/02/2023  

HORÁRIO DE INÍCIO: 19:15 

HORÁRIO DE TÉRMINO: 21:00 

LOCAL: Auditório da Subprefeitura de Itaquera – Rua Augusto Carlos Bauman, 

851 - Itaquera 

  

Ao segundo dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três às 19:15, foi 

realizada a 1ª reunião ordinária do Conselho Participativo Municipal de Itaquera 

do Biênio 2022/2024, a interlocutora Aline Kohler junto com a coordenadora 

Talita e o secretário Koniti desejaram boas-vindas para todos os presentes e 

iniciamos a reunião com as entregas dos crachás e itens da pauta:  

 

ITENS DA PAUTA: 
 

1. Leitura e discussão do funcionamento do Conselho Participativo 

Municipal: 

RESPOSTA: A Talita pontuou sobre a leitura e discussão do 

funcionamento do Conselho Participativo e sugeriu que todos os 

conselheiros fizessem a leitura das diretrizes, função e atuação perante o 

cargo e se tiverem dúvidas marcamos uma reunião para discuti-las e 

melhor entendê-las.  

 

2. Possível remoção dos barracos que se encontram à beira do Córrego 

do Rio Verde, dentro da Comunidade da Paz, devida canalização do 

mesmo – Andréa Regina (Itaquera): 

RESPOSTA: A solicitante não estava presente, por isso, não articulamos 

sobre essa demanda específica. Contudo, verificamos na reunião que em 

outros territórios os munícipes solicitam a remoção de casas e barracos 

em diferentes locais como: rios, praças, quadras de esporte e outros. A 

sugestão foi que os Conselheiros levantem esse tipo de demanda em 

seus bairros para oficializarmos em pauta e/o ofício as possíveis 



articulações de remoção. Essa pauta ficou como um “dever de casa” para 

os Conselheiros.  

 

3. Elaborar grupos para acompanhar e monitorar as realizações da 

subprefeitura com cronograma de visitas: 

RESPOSTA: A Talita pontuou que somos em 32 conselheiros e a 

proposta é elaborar grupos regionais (Itaquera, Cidade Líder, Conjunto 

José Bonifácio e Parque do Carmo) para atuarem no levantamento de 

demandas com os munícipes. Para esta estratégia a coordenadora citou 

como atribuição do Conselho Participativo Municipal manter a 

comunicação com conselhos gestores de equipamentos públicos 

municipais do território e desenvolver ação integrada, ou seja, articular os 

interesses públicos com órgãos competentes. Exemplo: OnG’s, Escolas, 

Postos de Saúde, Representantes Locais, Líderes de Comunidade, outros 

Conselhos etc. 

 

4. Colocar os suplentes para trabalhar em conjunto: 

RESPOSTA: Alocar os Suplentes para trabalhar em conjunto com os 

Conselheiros eleitos para somar força e conseguir levantar as demandas 

locais para serem discutidas nas reuniões. Neste ponto, falamos sobre as 

faltas, as justificativas e em como o Conselho vai determinar a 

“eliminação” dos faltantes para os Suplentes assumirem como Titulares. 

 

5. Solicitar resposta do OFÍCIO Nº 001/2023 – CPM ITAQUERA 

(protocolado em 11 de janeiro de 2023): 

RESPOSTAS: A Aline solicitou um período da próxima reunião para 

apresentar o orçamento de 2023 e o novo organograma, bem como, 

alguns gestores já nomeados. 

Sobre o mapa da região impresso solicitado desde a primeira reunião, foi 

informado que estão aguardando a verba do Conselho ser liberada para 

realizarem a compra. 

Sobre os protocolos abertos e não respondidos: o Conselho solicita por 

meio desta reunião um responsável que possa “ensinar” sobre abertura 

de protocolos no 156, o acompanhamento e a abertura do mesmo assunto 

via protocolo diversas vezes. Como proceder com essas aberturas e os 

não retornos em tempo estimáveis. O Conselho necessita dar feedback 



para os munícipes sobre os protocolos abertos e não respondidos. 

Aproveitamos para apresentar os protocolos entregues na reunião de 

hoje:  

a) Alexandre de Souza  

Distrito: José Bonifácio 

Assunto: Limpeza de bueiros  

Protocolo: 29293474 

 

b) Alexandre de Souza 

Distrito: José Bonifácio 

Assunto: Tapa buraco 

Protocolo: 29204135 

 

c) Silvanês da Silva 

Distrito: Itaquera 

Assunto: Árvore caindo 

Protocolo: 29711092 

 

d) Gilberto Roque 

Distrito: Itaquera 

Assunto: Capinação e usuários de drogas 

Protocolo: 29661193 

 

e) Gilberto Roque 

Distrito: Itaquera 

Assunto: Corrimão da escadaria 

Protocolo: 29101228 

 

f) Gilberto Roque 

Distrito: Itaquera 

Assunto: Capinação 

Protocolo: 29611571 

 

g) Ivo Carlos 

Distrito: Cidade Líder 

Assunto: Sabesp 



Protocolo: não tem 

 

h) Roberto Manna (Núcleo de Desenvolvimento Econômico 

Sustentável de Itaquera) 

Distrito: Itaquera 

Assunto: Contrato de imóveis locados 

Protocolo: não tem 

OBS: Todos os itens citados acima foram entregues para a Aline no dia 

08/02/2023 e o Conselho acompanhará essa demanda. 

6. Apresentação da carta de renúncia da conselheira Zenaide Miranda 

RESPOSTA: Foi apresentada a carta de renúncia da Conselheira 

Zenaide e de acordo com a porcentagem de mulheres eleitas, sai a 

Zenaide e entra outra mulher na substituição.  

 

FALAS E PONTUAÇÕES:  

1. Sugerimos que o responsável sobre o orçamento da Subprefeitura de 

Itaquera apresente de forma detalhada como são os indicadores 

financeiro para que todos possam acompanhar e entender a prestação de 

contas. 

2. O Conselho deverá se reunir para tomar decisão sobre os Conselheiros 

faltantes. 

3. Ivo: Sugestão: fazer o levantamento das obras importantes e urgentes 

junto com o responsável pela Coordenação de Projetos e Obras, após, 

redigir o ofício para a SP Obras junto com a Subprefeitura. 

4. Zildo: Apresentou duas demandas impressas e quer saber quantas 

equipes de poda de árvore e limpeza que tem na Subprefeitura. A Aline 

respondeu: fazer ofício solicitando todas essas informações. 

5. Verificar os comércios no centro de Itaquera que adentraram no rio. 

6. Solicitar a presença dos Coordenadores da Subprefeitura via Conselho 

para acompanhar as demandas.  

7. Gilberto: Perguntou sobre a demanda de dezembro de 2022, quais são 

as respostas? A Talita respondeu sobre a elaboração do ofício que foi 

entregue no dia 11/01/2023 com todas as pautas discutidas. 

8. João: Pontua a votação em propostas de todas as demandas em plenário, 

também quer saber como está o projeto de canalização do Rio Verde em 

Itaquera e se tem algum projeto de mudança da Sede da Prefeitura. 

9. GBlack: Sobre a Rua Francisco Munhoz, casas em cima do leito do rio. 

Se a prefeitura tem algum projeto para tirar as casas dali. Ver com a 

prefeitura e os comerciantes que adentraram no rio. Obra do corredor da 

Cidade Líder, Praça Francisco Daniel Lopes. Sobre as reuniões mensais 



foi decidido na primeira reunião com a Subprefeitura que a primeira 

quinta-feira do mês as 19:00 é a reunião do Conselho Participativo, ou 

seja, não é necessário ficar perguntando se vai ou não ter reunião. Já foi 

decidido e votado. Fazer ofício convidando a gestora de saúde da Cidade 

Líder – Posto de Saúde Líder 1. 

10. Toninho: Tem obras acontecendo e obras paradas, a proposta é realizar 

um tour com vários departamentos da Subprefeitura. Chamar a Carol para 

dar resposta sobre o andamento das obras.  

11. Marcos: Enchente que atendeu cerca de 240 famílias. Não teve a 

presença de Conselho Tutelar. Solicita podas de árvores, limpeza, 

atendimento para cadeirante, manutenção da rua. Rio na Cooperval e 

Rua Jetirana. 

12. Gabriel: Pontua sobre poda de árvore na Cohab II e solicitação da limpeza 

de bueiro desde dezembro.  

13. Alessandra: Apresentou uma demanda de 115 dias de limpeza de bueiro 

que está atrasada e demanda de tapa buraco. 

14. Dener: Ressaltar o esporte e a cultura para as crianças da comunidade. 

Quadra de futebol para fazer uma reforma, a ideia é interagir com o 

público e buscar um olhar social.  

15. Paula: Ocupação dos barracos na praça José Felix Lisboa.  

16. Talita: Convocação para reunião extraordinária no dia 23/02/2023 (quinta-

feira) às 19:00 no auditório da Subprefeitura de Itaquera para alinhamento 

de atribuições, demandas e próximas pautas. 

 

 
OBS: A Aline fez o convite via Subprefeitura e Siurb no dia 07/02/2023 às 10:00 
no auditório da Subprefeitura de Itaquera para explicar sobre a enchente e obras 
emergenciais.  
 
 
 
Conselheiros presentes: 
 

1. Andrea Paolillo da Silva 
2. Ana Paula Almeida Maciel 
3. Antônio Gomes dos Santos 
4. Dina de Jesus Machado 
5. Elizeu Rodrigues de Moura 
6. Getúlio Fernandes dos Santos 
7. Gilberto Roque da Silva Pereira 
8. Ivo Carlos Valencio 
9. João Estevam da Silva 
10. Jorge Ezequiel dos Santos 
11. José Zildo Almeida da Silva 
12. Leila da Silva Ribeiro (suplente) 
13. Maria Socorro Alves 
14. Marcos José Domingues da Silva 
15. Priscila Araújo Pereira 
16. Rita de Cássia Silva Mesquita 



17. Rodrigo de Matos Silva (suplente) 
 
 
Munícipes: 
 

1. Adenilson José de Santana 
2. Ana Maria 
3. Rener 
4. João Marcos Quintério (Dr. Quintério) 
5. Aparecida 
6. Ricardo Marciano (CPF – Ermelino Matarazzo) 
7. Antônio Vitoriano 
8. Santa B. da Cruz 
9. Marcos Roberto 

 
 
 
Faltas justificadas:  
 
Convidados e Autoridades presentes: 
 
 Não existente 

 
 

Ata aprovada por 11 conselheiros 

Encerramos a reunião com a data da próxima agendada para o dia 01/12/2022. 
 
 
 

 

São Paulo, 02 de fevereiro de 2023 
 
 
 
 
 

Talita Aparecida de Oliveira 
Coordenadora do CPMIQ Itaquera 

 
 
 
 
 

Koniti Wada 
Secretário Geral da CPMIQ Itaquera 

 

Ata aprovada por 11 conselheiros 

 

 


